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ВЛИЯНИЕ СУТОЧННОГО И СЕЗОННЫХ БИОРИТМОВ 
НА БИОХИМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ ФУНКЦИОНАЛЬНОЙ АКТИВНОСТИ ПЕЧЕНИ
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В данной статье представлены результаты исследование влияния суточного и сезонного биоритмов на биохимические показатели функциональной активности печени интактных крыс и на фоне острого тетрахлорметанового гепатита. Влияние суточного ритма определяли, сравнивая экспериментальные данные утренних (10 ч) и вечерних (22 ч) групп, а сезонного ритма − на основании анализа данных двух сезонов (зима и весна). 
В результате проведенного исследования установлено, что у интактных животных в вечернее время (22 ч) прослеживается достоверно более высокая активность АлАТ (на 31% − зимний период и на 40% − весенний) и АсАТ (на 19% − зимний период и на 15% − весенний) относительно данных показателей на утро (10 ч). На фоне патологии установлена ритмика нарушается, а утреннее введение ТХМ обладает более выраженным токсичным эффектом в сравнении с вечерним, что обусловлено станом эндогенной глюкокортикостероидной системы организма. 
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THE INFLUENCE OF DAILY AND SEASONAL RHYTHMS ON BIOCHEMICAL PARAMETERS OF THE LIVER’S FUNCTIONAL ACTIVITY

This article shows the results of studying the influence of seasonal and circadian biorhythms on biochemical indices of the liver functional activity in intact rats and in rats with acute hepatitis induced by carbon tetrachloride. The influence of the circadian rhythm was determined by comparing the experimental data of the morning (10 am) and evening (22 hours) groups, and the seasonal rhythms on the base of analysis of the two seasons (winter and spring).
By the results of the investigation it was defined that the intact animals in the night time (22 h) had significantly higher activity of ALT (31% higher in winter and 40% higher in spring) and AST (19% higher in winter and 15% higher in spring) with respect to these indicators in the morning (10 h). On the background of pathology the established rhythm is disturbed, and the morning introduction of tetrachlormetane provides a more pronounced toxic effect in comparison with the night, probably due to the endogenous steroid system condition.
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